



LA LETTRE D'INFORMATION D' AVRIL 2023

De la part de Dominique de la Fouchardière et de toute la délégation des VMF de la Haute-Vienne.

01 - Le drapeau des 73ème ostensions a été présenté en la cathédrale Saint-Étienne de Limoges.

Présenté le dimanche 26 février, le drapeau des 73ème ostensions a été hissé au clocher de la basilique Saint-Michel-des-Lions le dimanche 19 mars.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

02 - Qui veut reprendre le château de Toulondit à Eymoutiers et le faire monter en gamme ?

La commune d'Eymoutiers, en Haute-Vienne cherche un nouveau gérant au château de Toulondit, un hôtel-restaurant sans activité depuis 2020.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

03 - La carte et les boiseries se préparent à revenir à la gare de Limoges.

Les boiseries de la gare de Limoges sont prêtes. La toile, représentant la carte géographique de la région, réalisée vers 1928 par un peintre des ateliers Chigot, est restaurée et les mosaïques sont presque terminées.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

04 - Compreignac possède un riche patrimoine aux pieds des crêtes.

Située au cœur du pays de Saint-Pardoux, la commune de Compreignac possède l'une des plus belles églises fortifiées de la Haute-Vienne. Mais ce n'est pas tout !

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

05 - Roussac, une nature accueillante et généreuse.

C'est l'écrivain Louis Peygnaud qui en parle le mieux. À Roussac, les voies de verdure attirent des visiteurs. Ville étape sur le chemin des cinq rivières, elle regorge de trésors. Au Theil, par exemple, les surprises sont nombreuses.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

06 - Un ingénieur de Limoges à l'origine de la première voiture.

La mécano de la Jamais Contente évoque l'un des épisodes les plus méconnus de l'histoire de l'automobile : la confrontation entre Camille Jenatzy et le comte Chasseloup-Laubat, le rôle déterminant d'une mécanicienne et de l'ingénieur limougeaud Charles Jeantaud.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

07 - À Châteauponsac, le musée Beaubérot fête ses 80 ans.

René Beaubérot a créé l'association « Notre Terroir », en 1943. Son idée était de créer un musée afin d'exposer sa collection d'objets préhistoriques.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

08 - Un magazine de 100 pages consacré au lac de Vassivière et à son projet de relance.

Plus de 70 ans après sa mise en eau, le lac de Vassivière est en passe de connaître un nouvel élan grâce à un plan d'action porté par la Région.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

09 - Qui veut reprendre le château de Toulondit à Eymoutiers et le faire monter en gamme ?

La commune d'Eymoutiers cherche un nouveau gérant au château de Toulondit, un hôtel-restaurant sans activité depuis 2020.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

10 - Connaissez-vous bien la Haute-Vienne ? Faites le test en découvrant "Haute-Vienne, patrimoine insolite".

Des textes courts, beaucoup de photos : Haute-Vienne, patrimoine insolite explore le département à la recherche de monuments ou de pièces qui ne sont pas connus de tous.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

11 - Roussac, une nature accueillante et généreuse.

C'est l'écrivain Louis Peygnaud qui en parle le mieux. Les voies de verdure attirent des visiteurs. Ville étape sur le chemin des cinq rivières, elle regorge de trésors.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

12 - Mortemart, l'église rouvre au public.

Dans le cadre des Journées européennes des métiers d'art, l'église Saint-Hilaire de Poitiers de Mortemart a rouvert ses portes au public. À côté, une douzaine d'artistes présentaient leur métier au couvent des Carmes.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

13 - Plus d'un siècle après son vol, le reliquaire de Châteauponsac identifié dans une collection privée d'Angleterre.

Volé en 1906, le reliquaire de Châteauponsac a été identifié récemment dans une collection privée du Royaume-Uni. Une copie d'une grande qualité avait longtemps leurré la commune de Haute-Vienne.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

14 - Histoire de la confrérie Saint-Aurélien, qui veille sur les reliques du deuxième évêque de Limoges.

Selon la légende, Martial était dans l'exercice de son ministère, opposé à Aurélien Cotta. Ce prêtre des divinités païennes a été envoyé en Aquitaine pour détruire le christianisme et tuer ses représentants.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

15 - Désormais en partie piétonne, connaissez-vous l'histoire de la rue Jean-Jaurès de Limoges ?

Cette piétonisation est un changement important pour la rue mais c'est aussi l'occasion de se replonger en images dans son histoire, de revoir sa physionomie, l'évolution de l'habitat.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

16 - Le premier prof de philo de Limoges était... un abbé !

L'abbé Jean-François de Valrivière (1762-1839) est considéré comme le premier professeur ayant enseigné la philosophie, à Limoges.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

17 - Qui connaît l'histoire de l'étrange Traction avant des maires de Limoges ?

Recarrossée dans les années 50, elle a appartenu à la ville de Limoges. Qui peut en dire plus ? Un passionné tente de retracer son histoire...

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

18 - Depuis 40 ans, ils décryptent les secrets de famille du Limousin.

Depuis quatre décennies, le Cercle de généalogie et d'histoire des Marchois et Limousins (CGHML) explore l'histoire des familles. Une passion addictive...

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

19 - VIDÉO. A la rencontre des habitants du village de Lussac-les-Églises.

Danielle Bayle, habitante historique du village nous explique comment est né le nom de cette commune... Cette dernière avait une particularité aujourd'hui disparue...

[Voir la suite...](#) (france3-regions)

20 - VIDÉO. Coup d'envoi des ostensions de Rochechouart.

Le drapeau aux couleurs de la cité a été hissé au sommet du clocher. Ce rendez-vous septennal est vécu comme une grande fête à la fois religieuse et populaire.

[Voir la suite...](#) (france3-regions)

21 - VIDÉO. Massacre d'Oradour-sur-Glane : montres arrêtées, berceau criblé de balles... les objets en héritage.

Plus de 200 objets collectés après le massacre du 10 juin 1944, alors que le dernier survivant a disparu. Des reliques présentées comme autant de témoins de cet épisode de la barbarie nazie qui fit 643 victimes.

[Voir la suite...](#) (france3-regions)

22 - Ville et Métiers d'Art. Saint-Léonard-de-Noblat, 100e ville à recevoir le label.

Ce label, créé en 1992, vise à favoriser le développement et la transmission des savoir-faire d'excellence.

[Lire la suite...](#) (france3-regions)

23 - Éoliennes, pourquoi tant de haine ? Le livre de l'expert en énergies renouvelables Cédric Philibert qui les défend.

Le consultant indépendant et ancien analyste à l'Agence internationale de l'énergie, Cédric Philibert, était de passage en Haute-Vienne à l'occasion de la sortie de son nouveau livre « Éoliennes pourquoi tant de haine ? »

[Lire la suite...](#) (france3-regions)

24 - Les vases d'un des premiers porcelainiers de Limoges donnés par ses descendants au Four des Casseaux.

La famille Vandermarcq a fait don de deux vases exceptionnels au Four des Casseaux, à Limoges, à l'endroit même où ils ont été fabriqués il y a deux siècles.

[Lire la suite...](#) (Le Populaire du centre)

[RETROUVER TOUTES NOS LETTRES D'INFORMATION](#)

